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В Европейском Союзе 11 февраля считается Днём единого номера телефона вызова экстренных служб – 112. В связи
с отмечаемой на прошлой неделе датой во многих школьных и дошкольных учреждениях Эстонии в целях повыше-
ния информированности прошли мероприятия, на которых их участники получили информацию о правильном и
эффективном использовании этого номера.

Так, гостями Ваналиннаской школы в
минувшую пятницу были представи-

тели всех служб, которые «завязаны» на этот
номер, - Центра тревоги, полиции, Спаса-
тельного департамента, здравоохранения.
Школьники были разбиты на отдельные
подгруппы. Например, спасатели знакомили
ребят с тем, как вести себя в случае, если че-
ловек провалился под лёд. Сначала был по-
казан видеоролик с комментариями, затем
дети познакомились с обмундированием
для спасения на воде. Представители поли-
ции также рассказали ребятам о том, в каких
случаях следует её вызвать, какие действия
может оказывать эта служба в случае за-
держания правонарушителя, каким обору-
дованием она располагает и т.д. Представи-
тели Центра тревоги познакомили ребят с
тем, какую информацию следует передавать
в её службу в случае необходимости и во-
обще как следует использовать телефон-
ный номер 112, чтобы помощь подоспела бы-
стро. Девушки из Таллиннской высшей шко-
лы здравоохранения сосредоточили внима-
ние подростков на методах оказания первой
помощи и на других вопросах, связанных с
действиями «скорой помощи». Каждая из че-
тырёх групп в обозначенное время должна
была обойти все четыре «информационные
точки», чтобы получить как можно больше
сведений о телефоне 112 и как им пользо-
ваться. 

Мероприятие проводилось по инициати -
ве Центра тревоги. В рамках Дня единого но-
мера Центр объявлял также с 5-го по 12-е
февраля конкурс фотографий созданного из
снега или на снегу номера 112. За лучшие ра-
боты были пообещаны призы от Центра тре-
воги, от служб телефона помощи детям –
116111, от объединения железнодорожной
безопасности «Operation Lifesaver Estonia»,
от Инспекции окружающей среды и ряда
других служб. Имена победителей должны
были появиться 15 февраля к 17 часам на
странице Центра тревоги в Фейсбуке -
www.facebook.com/hairekeskus Силламяэ-
ские дети принимали в конкурсе активное
участие. Я видела в Ваналиннаской школе
ряд фотографий на конкурсную тему и оце-
нила их содержательность и оригиналь-
ность. Один из снимков публикуется в этом
номере (1-й сверху). К моменту завершения
работы над этим номером газеты редакция
имена победителей ещё не знала.

Лидия ТОЛМАЧЁВА

Номеру 112 посвящалось
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Этот день у министра был насыщен-
ным, да и в Силламяэ она хотела позна-
комиться ещё с несколькими объектами
образовательной сферы, в частности, с Ва-
налиннаской школой, поэтому беседа с го-
родским руководством в стенах город-
ского Собрания и Управления оказалась
недолгой. Тем не менее это был не де-
журный обмен любезностями, а разговор
о болевых точках сегодняшней системы
образования, которые наше самоуправ-
ление волнуют.

Что за вопросы мы подняли перед
министром и какой была встречная ре-
акция? По Эстонии сейчас идёт оптими-
зация сети основных школ. Её цель – при-
вести состояние и размеры школьных зда-
ний в соответствие с уменьшившимся ко-
личеством учащихся, создав при этом мак-
симально современную учебную среду.
Эту задачу придётся  решать и в нашем
городе. В ближайшее время городскому
Собранию предстоит утвердить про-
грамму действий по реконструкции школ
«Ваналинна» и «Каннука». А поскольку
государство поддерживает работы по оп-
тимизации сети основных школ сред-
ствами из госбюджета, мы поинтересо-
вались у министра Майлис Репс, могут ли
рассчитывать на такую поддержку и
наши проекты.

По словам министра, уже в первом туре
программы было распределено 60 про-
центов от всех предусмотренных на эти
цели средств. Поэтому вероятность, что
во втором туре, куда мы планируем по-
давать наши ходатайства, поддержку по-
лучат оба проекта реновации школ, мала.
Скорее всего, поддержат только один
проект. Прозвучало и предложение  нам:
построить вместо двух нынешних ос-
новных школ с русским языком обучения
одну новую в центре города. На мой
взгляд, это вряд ли возможно. Во-первых,
для полноценного школьного городка со
стадионом нужна земля, а необходимого
участка именно в центре у нас нет. Во-вто-
рых, абсолютно оправданно желание го-

рода сохранить обе основные школы в
разных частях города. А значит, путь у нас
один: сохранить школы «Ваналинна» и
«Каннука», и если одну из них не полу-
чится реконструировать при государст-
венной поддержке, то сделать это посте-
пенно за счёт городских средств.

Был поднят нами вопрос о выравни-
вании зарплаты квалифицированных пе-
дагогов детских дошкольных учреждений
с зарплатами учителей школ (последние
выше). Сегодня вся деятельность детских
дошкольных учреждений (ДДУ), в том
числе зарплата их педагогов, финанси-
руется местными самоуправлениями. Го-
сударство поддерживает стремление со-
кратить разницу в зарплатах, но при
условии, что самоуправления гаранти-
руют определённую собственную ответ-
ственность. Допустим, самоуправление
гарантирует со своей стороны, что ми-
нимальная зарплата квалифицированно-
го педагога ДДУ будет не менее 80 про-
центов от минимального оклада учителя
школы, в таком случае государство раз-
работает систему дополнительной под-
держки оплаты труда этой категории пе-
дагогов. Из этого обсуждения для нас вы-
текает задача: детально просчитать фи-
нансовую сторону предлагаемой системы,
чтобы определить  возможности города  и
дальше продолжить переговоры с госу-
дарством.

Волнует нас и оплата труда специали-
стов поддержки в школах (логопедов,
психологов и т.п.). С одной стороны, го-
сударственный закон требует их обяза-
тельного наличия в учебных заведениях,
с другой - финансирует их не государст-
во, а самоуправление. Логично,  чтобы
финансирование этих специалистов было
обеспечено государством. Майлис Репс
сказала, что, возможно, со следующего
года так и будет.

В сегодняшней школе всё большее
распространение получают электронные
учебники. За пользование электронным
учебником по каждому предмету школа

платит примерно два евро в месяц за каж-
дого школьника. Как среднее, возьмём,
что у этого школьника десять учебных
предметов. Стало быть, за весь учебный
год, который длится девять месяцев,
оплата э-учебников за этого ученика со-
ставит около 180 евро. К чему вся эта
арифметика? Да к тому, что   государст-
во на учебники на этого ученика выделяет
только 58 евро в год. На оплату элек-
тронных учебников этого не хватает, и
остальное платит из своих средств шко-
ла, то есть, соответственно, доплачивает
город. А ведь переход обучения в э-сре-
ду будет только расширяться, потребует
дополнительных инвестиций. Можем ли
мы рассчитывать на дополнительную
финансовую поддержку от государства в
этой сфере? Министр пообещала, что в
недалёкой перспективе электронные учеб-
ники станут бесплатными.

Финансовый вопрос волнует нас и ко-
гда речь заходит о взаимных расчётах
между самоуправлениями за посещение
детьми учебных заведений в другом са-
моуправлении,  не по месту регистрации.
Если речь о школах, то здесь законода-
тельно установлен предел, выше которо-
го один город (волость) брать за обучение
ребёнка из другого города (волости) не
вправе. Применительно к детским садам
такого предела нет. Мы с пониманием от-
носимся к ситуациям, когда родитель
уезжает на заработки в другое местное са-
моуправление и отдаёт малыша в ДДУ
самоуправления по месту своей работы.
Но бывает, что за этих детей то само-
управление выставляет нашему само-
управлению счета, в несколько раз пре-
вышающие стоимость места в наших
са дах. Считаем, что и в этом вопросе
должно быть государственное регули-
рование, т.е. установлена предельная
стоимость места в ДДУ для расчётов меж-
ду самоуправлениями. Об этом мы также
сказали министру, и она признала суще-
ствование такой проблемы по Эстонии.

Такие  рабочие встречи очень нужны,
поскольку у руководителей города есть
возможность напрямую говорить  с ми-
нистром о насущных проблемах, суще-
ствующих в сфере образования. Вот и сей-
час мы сумели обсудить с министром и её
командой злободневные вопросы, многие
из которых пока остаются открытыми.  

Елена КОРШУНОВА,
председатель горсобрания

Образование

7 февраля в Силламяэ в рамках своей рабочей поездки по Ида-Вирумаа
побывала министр образования и науки Майлис Репс.

Короткая встреча и много
вопросов

Министерство социальных дел направило на согласо-
вание проект пенсионного индекса 2017 года, который
предполагает, что рост пенсий в апреле этого года составит
в среднем 5,1%.

Планируется зафиксировать индекс государственной пенсии
на уровне 1,051. В этом году размер базовой пенсии в резуль-
тате индексации составит 161,9038 евро (в 2016 г. - 153, 3035
евро), а пенсионная годовая расценка - 5,767 евро (в 2016 г. - 5,514
евро). Суммарные расходы на индексацию пенсий в 2017 году
составят 65,5 миллиона евро. Индексируются пенсии 417 516
пенсионеров.

Каждую весну Эстония проводит перерасчёт пенсий, чтобы

они находились в равновесии с изменениями зарплат и цен. Пен-
сия рассчитывается для каждого человека индивидуально, ис-
ходя из его опыта работы. Рост пенсии зависит от стажа пен-
сионера и от страховой части, накапливавшейся с 1999 года. Сей-
час пенсия по старости включает в себя базовую часть, часть
стажа (произведение числа лет пенсионно-правового стажа на
пенсионную годовую расценку) и страховую часть для тех, кто
ушёл на пенсию начиная с 1999 года.

Правительство подтвердит ценность индекса к 20 марта.

(По информации Министерства социальных дел)

Рост пенсий может составить 5,1 процента
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Из официальных источников

Всем известно, что в стране полным
ходом идет реформа административного
устройства. Главная её идея заключается
в укрупнении местных самоуправлений.
По мнению разработчиков реформы, чем
самоуправление крупнее, тем оно сильнее
и жизнеспособнее. На основании приня-
того закона об административной ре-
форме те самоуправления, которые не со-
ответствуют определенным в законе кри-
териям и не смогли договориться о доб-
ровольном слиянии, правительство име-
ет право объединить в принудительном
порядке. К 15 февраля, в соответствии с
действующим законом,  предложение о

создании новых самоуправлений путем
принудительного объединения сделано не
только самоуправлениям, которые не на-
шли себе партнёров для добровольного
объединения на первом этапе админи-
стративной реформы, но и тем само-
управлениям, в которых даже после со-
гласованного объединения число жителей
не дотягивает до 5000 человек. Например,
предложение будет сделано даже  тем во-
лостям, где до выполнения критерия не
хватает  всего несколько человек, напри-
мер, волости Хяэдемеэсте, где прожива-
ет 4992 человека. В числе таких само-
управлений, которые не соответствуют

критериям, город Нарва-Йыэсуу и Вай-
вараская волость. Этим самоуправле-
ниям правительство делает предложе-
ние объединиться с  городом Силламяэ.
Все самоуправления, получившие соот-
ветствующее предложение, должны будут
не позднее 15 мая представить уездному
старейшине своё мнение. Окончательное
же решение о принудительном  объеди-
нении правительство вынесет после того,
как ознакомится с мнениями самоуправ-
лений, с их аргументами «за» и «против».

На данной встрече также подробно об-
суждался вопрос возможности получения
городом  финансирования из различных
фондов. Большинство  действующих про-
грамм направлено на развитие регио-
нальных центров и крупных городов
или, наоборот, небольших волостей, го-
род Силламяэ не относится ни к одной из
этих групп, поэтому зачастую лишён
даже возможности участвовать в про-
ектных конкурсах. Руководство Силламяэ
выразило также обеспокоенность тем,
что у жителей Силламяэ нет возможно-
сти обращаться в государственные уч-
реждения (например, в Департамент по-
лиции и погранохраны для смены доку-
ментов или в Департамент социального
страхования) по месту жительства, и
просило министра рассмотреть возмож-
ность организации приёма таких служб в
городе, как, например,  организован  при-
ём жителей города специалистами Де-
партамента защиты прав потребителей.

(По сообщению горуправления)

На прошлой неделе министр государственного администрирования Михаил
Корб встретился с руководителями города Силламяэ. В ходе визита обсуж-
дался прежде всего ход административной реформы, а также и другие  акту-
альные для нашего города темы.

После визита министра

Хочется сразу отметить, что при при-
нятии бюджета депутаты центристской
фракции поддержали своими голосами го-
родскую инвестиционную программу, в
которой, помимо прочего, заложены де-
нежные средства на оснащение новой го-
родской библиотеки в здании Силламяэ-
ской гимназии (260 000 евро), обновление
дорожек городского центрального парка
(159 000 евро), большой проект рекон-
струкции бульвара Мере общей стои-
мостью 1 745 000 евро (из городского
бюджета – 300 000 евро, остальные сред-
ства - из государственных фондов под-
держки). Все эти большие работы будут
проведены в наступившем году, и мы уве-
рены, что после завершения строитель-
ства эти объекты будут только радовать
жителей города своей новизной и внеш-
ним видом. 

В 2017 году продолжится оказание
бесплатной правовой помощи жителям го-

рода. Депутаты-центристы понимают,
что эта услуга важна, и она была востре-
бована многими жителями. Так как сей-
час деньги на это заложены в городской
бюджет, то после проведения соответ-
ствующих процедур городское Управле-
ние сообщит о дате возобновления бес-
платных приёмов юриста.

На январском заседании горсобрания
центристская фракция обозначила свои
дополнительные первоочерёдные на-
правления, которые можно будет реали-
зовать в 2017 году в случае перевыпол-
нения бюджетного плана по поступлению
от подоходного налога с физического
лица, или при положительных результа-
тах конкурсов госпоставок, или в случае
получения государственного финанси-
рования. Это следующие объекты и ме-
роприятия: проектирование реконструк-
ции школы «Каннука», продолжение об-
новления детских игровых площадок,

ремонт помещений Открытого молодёж-
ного центра по адресу: Калда, 14, ремонт
лестниц на улице Каяка, строительство
парковки на улице Маяковского (около му-
зыкальной школы), проведение экспер-
тизы прибрежного участка реки Сытке
около дома по улице Ранна, 4, и обнов-
ление искусственного покрытия фут-
больного поля на стадионе спортком-
плекса «Калев». Помимо этого, цент-
ристской фракцией было предложено
оказать помощь садоводам и запланиро-
вать долевое участие города в проекте ре-
новации систем электроснабжения са-
доводческого кооператива «Спутник».

Хотим сообщить, что плодотворно
идёт работа по согласованию строитель-
ного проекта «Maxima XX», и члены
центристской фракции надеются, что,
несмотря на неоднократно раннее оспа-
риваемые решения горсобрания пред-
ставителями из рядов оппозиционных
депутатов, что, соответственно, затянуло
этот процесс, строительство нового тор-
гового центра на пустыре начнётся по пла-
ну - в конце этого года. Мы прекрасно по-
нимаем, что большой торговый центр ну-
жен для развития города и непосред-
ственно его жителям, поэтому депутаты-
центристы всегда поддерживали и будут
поддерживать его скорейшее появление. 

Центристская фракция
городского Собрания 

Центристская фракция
обозначила свои приоритеты
В конце января депутаты городского Собрания утвердили бюджет на 2017 год,
в котором подробно расписаны доходы и расходы жизнедеятельности города,
а также отображён список действий и объектов инвестиционного направления,
которые будут финансироваться из городского бюджета.
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Бизнес

«Стартовая тройка»

«Micro Electronics Trade» -
представитель крупной ком-
пании-дистрибьютора, осно-
ванного на голландском ка-
питале. Ареал деятельности
«Micro Electronics Trade» -
Латвия, Литва, Эстония. Дата
основания - 2001 год.

«Ещё до вступления Эсто-
нии в Европейский Союз го-
ловная компания проявила ин-
терес к нашему региону. Для
создания фирмы требовался
руководитель. Меня рекомен-
довал знакомый по студенче-
ским временам, который ра-
ботал в компании. Несмотря на
то, что я когда-то учился в
Ленинградском электротех-
ническом институте связи им.
М.А. Бонч-Бруевича, дело для
меня было новым. На первом
этапе основной нашей задачей
была транспортировка компо-
нентов электроники. Позднее
функции предприятия расши-
рились от простой логистики
до продажи компонентов элек-
троники и целого ряда услуг»,
- сказал Павел Невзоров.

Начинали новое дело в При-
балтике три человека, включая
главу предприятия. На период
становления было отпущено
100 тысяч крон. Офис - не-
большая комнатка, арендо-
ванная в поликлинике. Стола-
ми и стульями служили ко-
робки из-под товара, был един-
ственный компьютер. Старто-
вая зарплата – «минималка»,
которая составляла в то время
1710 крон. 

Нынешние 
направления

На сегодняшний день «Mic-
ro Electronics Trade» предла-
гает не только продукцию вы-
сокого качества напрямую от
производителя, но также гиб-
кие условия оплаты, возмож-
ность резервного запаса, тех-
ническую поддержку и кон-
сультации. Для обработки гру-
зов (упаковка, переупаковка,
доставка клиентам) имеется
логистический отдел с собст-

венным складом и транспорт-
ными средствами. Есть также
таможенные маклеры, кото-
рые могут делать таможенное
оформление товаров за пре-
делами ЕС, экономя время и
средства клиента. Техниче-
ская же поддержка осуществ-
ляется инженерным отделом.

«Мы занимаемся дизайном
микроэлектронных плат, то
есть той электронной «начин-
кой», которая входит в состав,
скажем, мобильных телефо-
нов, холодильников, стираль-
ных машин, телевизоров,
охранной сигнализации и т.п.
Появилось немало техниче-
ских новинок. Многим сейчас
в доме можно управлять дис-
танционно, находясь в дороге
или на работе. Это если гово-
рить о том, что нас окружает в
быту, но многое используется
и на промышленных пред-
приятиях. Конечно, разработ-
кой занимаются большие фир-
мы, мы же предлагаем наибо-
лее удобную компоновку плат
с использованием имеющихся

микроэлектронных изделий,
их поставку для выпуска про-
мышленных партий продук-
ции. Наша «начинка» присут-
ствует, например, в белорус-
ском холодильнике «Атлант»,
разных системах GSM и GPS,
авторегистраторов и так да-
лее», - говорит руководитель
фирмы.

В поисках клиентов

Любое деловое начинание
сталкивается на первых порах
с отсутствием клиентов. В по-
тенциале они, конечно, есть,
но добиться их расположения
притом, что уже имеются на-
лаженные контакты с другими
фирмами, не просто. Да и ры-
нок Латвии, Литвы и Эстонии
крайне ограничен.

«Очень помогли фирмы,
дистрибьюторами которых мы
являемся. Их представители
очень часто сопровождали нас
в организованных фирмой
командировках по Прибалти-
ке. Сфера нашей деятельности

весьма специфическая. Кли-
енты в большей или меньшей
степени знакомы со всеми
фирмами-дистрибьюторами, а
они, со своей стороны, знают
всех клиентов действующих и
возможных. Одним их плюсов
«Micro Electronics Trade» яв-
ляется то, что мы не отказы-
ваемся даже от мелких заказов,
потому что не знаем, как потом
дело пойдёт. Есть среди наших
клиентов одна литовская фир-
ма, с которой мы, можно ска-
зать, вместе росли, делали
первые шаги. Их первый заказ
был на 500 изделий. А потом
в серию пошли тысячи и ты-
сячи. Их первый офис напо-
минал наш в поликлинике.
Сейчас же в их собственности
большое четырёхэтажное зда-
ние около Вильнюса, где раз-
мещено и производство», -
рассказывает Павел Невзоров.  

На сегодняшний день у
«Micro Electronics Trade» чис-
ло постоянных клиентов око-
ло шестидесяти, среди кото-
рых как большие, так и ма-
ленькие производители, а так-
же субподрядчики. Помимо
торговой деятельности, фирма
занимается популяризацией
электроники и распростране-
нием технического опыта и
информации. «Сфера элек-
троники очень быстро разви-
вается, появляются новые ком-
поненты и решения, причём
старение компонентов про-
исходит очень быстро. Для
того, чтобы наши клиенты
были в курсе последних но-
винок и технических реше-
ний, фирма подготавливает
обучения и семинары. Туда
приглашаются все заинтере-
сованные в электронике люди.
В семинарах принимают уча-
стие представители фирм, чью
продукцию мы предлагаем.
Следовательно, участники се-
минаров могут напрямую по-
общаться с представителями
различных предприятий, за-
дать им интересующие во-
просы и вместе с ними найти
решения различных проблем»,
- говорит Павел Невзоров.

Мировое влияние

«Любые значительные ко-
лебания на мировом рынке
откликаются во всех сферах
бизнеса. Приведу один при-
мер. Была у нас очень пер-
спективная разработка - пере-
ключатель «газ-бензин» в ав-
томобилях. Как только цены на
нефть поползли вниз, спрос на

Лучшее малое
Как мы уже сообщали, по итогам минувшего года силламяэский муниципалитет при-
знал лучшим малым предприятием, действующим в городе, фирму «Micro Electronics
Trade Ltd». Из названия понятно, что сфера предпринимательства, в которой работа-
ет предприятие, - микроэлектроника. Но направлений тут хоть отбавляй. Разъяснить,
чем конкретно занята фирма, согласился её руководитель Павел НЕВЗОРОВ.
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эти устройства стал падать,
соответственно, резко снизи-
лись отчисления и в адрес на-
шей фирмы. Бизнес - это как
тот эпизод из «Алисы в стра-
не чудес», когда королева с де-
вочкой бегут, а, остановив-
шись, оказываются там же,
откуда бег начинали. И вывод,
который делается: иногда, что-
бы просто остаться на том же
месте, надо бежать вперёд.
Нашей фирме уже пятнадцать
лет, и не было времени на то,
чтобы «поплевать в потолок»
после каких-то промежуточ-
ных успехов. Ещё один меж-
дународный аспект, который
сказывается на бизнесе, - это
его глобализация. Крупные
компании поглощают малые,
идёт слияние больших корпо-
раций. Дистрибьюторские
сети, которые были у разных
компаний, могут сохраниться
в том режиме, что были рань-
ше, а могут подвергнуться ре-
организации в пользу одной из
них.

Ну и, естественно, не стоит
забывать о «китайском факто-
ре». Масса дешёвой рабочей
силы, обеспечивающей низ-
кую себестоимость. Это давит
на европейских и американ-
ских производителей элек-
троники. Я несколько раз бы-
вал в Китае. Чего там только не
изготавливают! Плюс масса
контрафакта. Можно говорить
о качестве, но потребитель в

основе ориентирован на то,
что подешевле», - анализиру-
ет ситуацию Павел Невзоров.

Кадровый вопрос

Откуда в «Micro Electronics
Trade» кадры? По словам ру-
ководителя фирмы, кого-то
порекомендовали знакомые,
кто-то откликнулся на объ-
явление о найме. «А был и та-
кой случай. Шла реновация
здания, где мы сейчас работа-
ем. Во дворе человек трудил-
ся с отбойным молотком.
Спросил, чем мы занимаемся,
а узнав, спросил, не попробу-
ем ли мы его в деле. Оказа-
лось, что он - системный ад-
министратор по профессии, а
отбойный молоток в руках от
того, что другой работы не
было. И несколько лет прора-
ботал в нашей фирме», - рас-

сказал Павел Невзоров.
Не обходится без потерь.

«Один инженер уехал в Тал-
линн, другой - в Англию. И не
потому, что им у нас не нра-
вилось, но так семьям показа-
лось комфортнее», - сказал
Павел Невзоров. Инженеров
фирмы он считает «людьми с
другой планеты», поскольку
даже после напряжённого
командировочного дня, на-
полненного переговорами и
прочими делами, они отмахи-
ваются от предложения разве-
яться, а усаживаются рисо-
вать какие-то свои схемы, при-
кидывая новые варианты. Об-
суждать свои технические
темы они успевают даже во
время перерывов в бильярдной
игре.

Знание русского и англий-
ского языков - обычное усло-
вие для сотрудников, так как

деловая переписка, перегово-
ры с клиентами требуют это-
го. Менеджерам помимо всего
прочего приходится учиты-
вать разницу во времени, по-
скольку фирмы-поставщики
разбросаны по миру.

Менеджеры, инженеры,
специалисты по оформлению
таможенных документов… А
чем занят руководитель? «Я,
как тот паучок, который обязан
поддерживать паутину в пол-
ном порядке, - пошутил Павел
Невзоров. - Я такой же на-
ёмный работник, как и другие
в «Micro Electronics Trade»,
поскольку назначен головной
компанией. Отвечаю за всё - от
наличия фильтров на воду до
заключения контрактов и их
выполнения».

Николай КЛОЧКОВ
Фото автора

По словам представителя ЦУ «Центр
инвестирования в окружающую среду» в
Ида-Вирумаа Бруно Уустала, новая ста-
ционарная станция мониторинга позво-
ляет отслеживать и анализировать влия-
ние находящихся в регионе крупных
промышленных производств на качество
местного атмосферного воздуха. «Полу-
чаемая от станции информация является
важной как для оценивания здоровья
людей, так и для оценивания состояния
окружающей среды в целом. Поскольку
станция передаёт данные в режиме ре-
ального времени, то изменения будут
видны сразу, и при необходимости мож-
но будет быстро реагировать», – расска-
зал Бруно Уустал.

Председатель правления предприятия
«Enefit Energiatootmine» Тыну Аас сказал,

что, хотя станция мониторинга не влияет
на выбросы промышленных установок,
она предоставит важную информацию
для того, чтобы заниматься этим. «Из-
мерительные данные станции дадут ин-
формацию о том, какие меры, помимо уже
проделанных работ, необходимо пред-
принять, чтобы запахи меньше беспо-
коили жителей прилегающих к заводам
территорий», – отметил Тыну Аас. Гово-
ря о программе по сокращению выбросов
в атмосферу, Аас упомянул, что кроме
усиления мониторинга в регионе на этот
год поставлена цель реконструировать фа-
кельные трубы оборудования завода ма-
сел «Enefit 140», а также создать совре-
менное хранилище готовой продукции.
Недавно был модернизирован блок по-
дачи сланца и теплоносителя. «Все эти

меры значительно снизят возможность
попадания выбросов в атмосферу», –
пояснил Аас. - Производство сланцевого
масла и энергии в «Enefit Energiatootmine»
соответствует всем требованиям в обла-
сти охраны окружающей среды». 

Установленная в ходе длившегося один
год проекта на территории между Ауве-
ре и Вайвара стационарная станция мо-
ниторинга измеряет в атмосфере содер-
жание нескольких компонентов, в том
числе диоксида серы, бензола и серово-
дорода. Кроме этого станция монито-
ринга измеряет направление и скорость
ветра, влажность воздуха и температуру,
что также даёт ценную информацию для
дальнейшего управления качеством воз-
духа. Бюджет проекта составил 221 304
евро, из которых 50%, или 110 652 евро,
составила субсидия от Центра инвести-
рования в окружающую среду. С данны-
ми государственной сети станций мони-
торинга можно ознакомиться на домаш-
ней странице www.ohuseire.ee. 

По информации пресс-службы
«Ээсти Энергия»

В волости Вайвара построена станция мониторинга
атмосферного воздуха

Построенная в волости Вайвара в результате сотрудничества «Eesti Energia»
и Центра инвестирования в окружающую среду стационарная станция мо-
ниторинга качества атмосферного воздуха была подключена к сети госу-
дарственных станций мониторинга Эстонии, что позволяет делать более точ-
ные выводы о качестве атмосферного воздуха в регионе.
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Не надо думать, что это были тради-
ционные уроки по предметам. Дети
умеют значительно больше, чем препо-
дают им на уроках математики, языков,
истории, географии, литературы и т.д. Им
ещё прививают навыки рукоделия, учат
творческому подходу даже к сложным
наукам. Как раз в субботу родители учи-
лись у них делать открытки в технике ори-
гами, цветы из гофрированной бумаги,
творожный торт, угощение для синичек,
плести брелоки, браслеты из цветных ре-
зинок, готовить хачапури по-казачьи и шо-
колад в домашних условиях, писать синк-
вейны на разные темы… А ещё у роди-
телей были «весёлый английский», ма-
тематические игры. Они имели возмож-
ность разучить некоторые танцевальные
движения, поиграть в перекидбол. Коро-
че говоря, было весело, интересно, по-
лезно. Но главное даже не в этом. Мамам

и папам представилась прекрасная воз-
можность провести пару часов на заня-
тиях вместе с детьми, которые почув-
ствовали себя в этот день совсем взрос-
лыми и ответственными за порученное
дело, гордились, что кое-что могут делать
даже лучше, чем их мамы и папы. Уроки
подготовили, конечно же, не без уча-
стия своих школьных учителей, ребята 1-
х-6-х классов в рамках программы «Пред-
приимчивая школа». Родители выполня-
ли задания аккуратно, серьёзно и с осо-
бым старанием, абы «не опозориться» пе-
ред молодыми учителями и их школь-
ными наставниками. Наблюдала это свои-
ми глазами, потому как на большинство
уроков и в мастерские удалось загля-
нуть. А в перерыве между ними рас-
спросила директора школы Ирину Лю о
работе «Школы для родителей», её целях
и задачах.

«Школа для родителей» работает тре-
тий год. Организация уроков строится по
одной и той же схеме: ребята вместе с
учителями обсуждают, что они могут в
рамках уроков показать, рассказать ро-
дителям, чему их научить, продумывают
проведение занятий, приобретают всё
необходимое для этого. Составляется
расписание уроков, родители выбирают,
что их более всего интересует. В первые
два года на занятиях присутствовали, в
первую очередь, те мамы и папы, чьи дети
их проводили. Сейчас уроками заинте-
ресовались и другие родители. Не воз-
браняется придти в этот день в школу
всем, кому это интересно, кто хочет
вспомнить свои годы ученичества, что та-
кое урок, при этом такой необычный. Это
одна из целей. Но самое главное - мы даём
возможность детям почувствовать себя
учителями, показать, что они достаточно
много знают и готовы этими знаниями по-
делиться. Организатор «Школы для ро-
дителей» - ученический парламент», - по-
яснила Ирина Лю.

После уроков всех пригласили в акто-
вый зал на мюзикл «Сказка на ночь» по
произведению Корнея Чуковского «Муха-
Цокотуха», подготовленный учащимися
2а и 8б классов. При этом для восьми-
классниц Евгении Сирош, Александры
Блык, Арины Лариной, Ренаты Сафиул-
линой, Елизаветы Зубковой и Анастасии
Кузнецовой это была творческая работа,
которую они должны защищать в школе
перед комиссией. Показ для родителей
стал своего рода премьерой. Девочки
под руководством учителя музыки Елены
Трубиной всё делали сами: писали сце-
нарий, подбирали музыку, ставили танцы,
проводили репетиции с второклассника-
ми. Не знаю, как их творческие старания
оценила позднее комиссия, а залу мюзикл
и, соответственно, совместная работа
восьмиклассниц с второклассниками по-
нравились. Их отблагодарили аплодис-
ментами, словами: «Молодцы!», «От-
лично!», «Спасибо! Было здорово!».
Этим и завершился хорошо начавшийся
и интересно продолжившийся школь-
ный субботний день для родителей.

Лидия ТОЛМАЧЁВА
Фото автора

Образование
Школа для родителей
В одну из февральских суббот учениками в школе «Ваналинна» были …ро-
дители, а учителями – дети, хотя, конечно же, без взрослых наставников не
обошлось. Но школьных педагогов, похоже, ни чуть не смущало, что в этот
день они были «на подхвате», играли, как сказали бы в театре, роль второго
плана.
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Открывая программу на сей раз, дирек-
тор школы Владимир Высоцкий тоже под-
черкнул, что школа – это не только обуче-
ние игре на музыкальных инструментах и
музыкальной грамоте, но и учреждение,
способствующее сохранению музыкаль-
ных традиций. Дети здесь подготовлены на
хорошем уровне и могут достойно пред-
ставлять школу на фестивалях, конкурсах,
выступать перед разной аудиторией. 

Приятной музыки и в этот раз было
много. Концертную программу открыл ор-
кестр народных инструментов им. В.Чупина
под управлением Людмилы Ткаченко. В
этом году оркестру исполняется 30 лет, а
школе, кстати, 65. Многие оркестранты –
прекрасные солисты. На сей раз зал апло-
дировал Евгении Сирош, Регине Мышцы-
ной, Александру Виноградову. 

В концерте были заняты педагоги Ири-

на Талько, Сергей Марченко, Инна Аники-
на, Елена Сынкова, Ольга Красильникова,
Лариса Матвеева, Юрий Сергеев, Елена
Кондратенко, Светлана Россева, Александр
Савельев, вокальный ансамбль «Sinine lind»
под управлением Михаила Горюшина, ан-
самбль старинной музыки в составе Анны
Ашлаповой, Светланы Кемовой и Анаста-
сии Соколовой под руководством Надежды
Синёвой, а также Ксения Беликова, Викто-
рия Аникина. Завершило программу ин-
струментальное трио в составе Тойво Унта,
Владимира Высоцкого и Михаила Ники-
тина. В этом учебном году при джазовом от-
делении школы работает класс вокала, ко-
торый ведёт Елена Юзвик. Под аккомпа-
немент музыкантов впервые с сольным
номером выступила юная вокалистка Вар-
вара Трубина. Одна из исполненных му-
зыкантами композиций называлась «Всё для
вас». Всё – для публики, которая любит та-
кие музыкальные вечера. 

Через пару дней после концерта редак-
ция получила отзыв от зрителя: «И препо-
даватели, и ученики – настоящие профес-
сионалы. Трудно выделить лучших: лучши-
ми были все. Думаю, если кто-то из них меч-
тал или мечтает о большой сцене, то он
в большей мере уже получает это. Силла-
мяэские слушатели - не просто любители
музыки, они ещё и понимающие её. Обыч-
но в зале не найдётся ни одного человека,
аплодирующего между разными частями
произведения или раньше времени. «Бис» и
«браво» никто не кричит без причины.
Это говорит о хорошем музыкальном вос-
питании публики. Желаю всем читателям
газеты полюбить классическую музыку. С
этой любовью легче жить. А чтобы по-
любить, надо слушать» - написала в своём
письме Татьяна Зудина.

Культура
Хороших новостей много не бывает

Нередко «поставщиком» хороших новостей в городе является музыкальная школа. Вот и на сей раз ей есть чем поде-
литься с нашими читателями.

Выбор сделали представители уездного
Управления, Союза местных самоуправле-
ний Ида-Вирумаа, газеты «Põhjarannik» и
«ERR». Кто из трёх кандидатов получит это
звание, станет известно на торжественном
мероприятии 22 февраля. Оно состоится на
Полярной мызе в Кукрузе. Конкурс “Дея-
тель года” в Ида-Вирумаа проводится уже
в девятый раз. Ранее лауреатами станови-
лись Виктор Андреев, Пийа Тамм, концерн
«Viru Keemia Grupp», Эрика Кылло, Прийт
Кама, недоходное общество «Purtse Jõe
Arenduskeskus», Андрей Катков и Владимир
Вшивцев.

Однако уже выдвижение в номинанты
почётно для человека, группы лиц, пред-
приятия. Поэтому есть все основания по-
здравить Владимира Высоцкого со столь вы-

сокой оценкой его деятельности. Он был вы-
двинут на премию за многогранный вклад
в культурную жизнь Ида-Вирумаа. Влади-
мир Высоцкий сегодня известен, в первую
очередь, как талантливый музыкант, орга-
низатор джазового фестиваля « JazzTime»,
джаз-клуба «Voffka Club», который с ново-
го года становится частью проходящего в на-
шем городе международного фестиваля
«Jazz Time Fest» и называется «JazzTime
Club». 21 января состоялась последняя
встреча в клубе с прежним названием. 

Уже 4 марта клуб продолжит свою дея-
тельность в новом статусе. Первый его
концерт состоится в Центре культуры 4 мар-
та, где перед публикой выступит один из
лучших джазовых коллективов Петербурга
- “Jazz F@nk Quartet”. «Voffka Club» орга-

низовывал джазовые концерты в течение
трёх лёт.

Напомню: Владимир Высоцкий учился
в своё время в Ваналиннаской средней
школе и в Силламяэской музыкальной шко-
ле. Получив высшее музыкальное образо-
вание, набравшись большого опыта, за-
воевав авторитет в музыкальном мире, он
и до возвращения в город в качестве ди-
ректора музыкальной школы был известен
здесь не только как высокопрофессио-
нальный музыкант, но и как преподаватель.
Так что человек он для города не новый. Это
хороший пример для молодёжи, которая не
спешит возвращаться в «родные пенаты»,
покинув их однажды. Не зря выражение
«Где родился, там и пригодился» назы-
вают народной мудростью, потому как ме-
сто рождения дано человеку неспроста:
там он и чувствует себя лучше, и призван
сделать что-то значимое.

Лидия ТОЛМАЧЁВА
Фото автора

Владимир Высоцкий назван кандидатом в «Деятели года»
Ежегодно в нашем уезде определяется кандидат на звание «Деятель года». В ны-
нешнем феврале номинанты были выбраны из 12 кандидатов. Ими стали ди-
ректор Силламяэской музыкальной школы Владимир Высоцкий, НКО «Лю-
ганузеское деревенское общество» и партнёры Вируского кинофонда.

Приятный вечер под
аккомпанемент приятной музыки 
3 февраля школа пригласила силламяэсцев в Центр культуры на концерт
педагогов и учащихся. Замечу, что такие концерты стали традиционными:
музыкальная школа продолжает просветительскую миссию и часто устраи-
вает для горожан подобные мероприятия, организует мастер-классы, тема-
тические встречи, объединённые названиями «Автографы у моря», «Музы-
кальная гостиная».
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- Любимая Ваша тема на сегодня?
- Она не изменилась с того времени, ко-

гда я увлеклась фотографией. Это жела-
ние запечатлевать мир, который нас окру-
жает. Есть привычный взгляд, который мы
мимоходом бросаем, скажем, на город,
спеша по своим делам. Но вдруг неожи-
данно в привычном проявляется не-
обычное. На это хочется взглянуть не один
раз. Тут помощь фотоаппарата незаме-
нима.

- Понятие мир многогранно. Какая
из граней его для Вас наиболее при-
влекательна? Природа, люди, здания
или что-то ещё?

- Природа в момент гармонии. Причём
влечёт не экзотика. Интереснее приметить
«вдруг» в ближайшем окружении. Бе-
жишь по своим делам, а тут - на тебе. При-
рода как бы говорит: да не суетись ты,
остановись и давай настроимся на одну
волну. Природа без пафоса, умеющая
даже своей повседневностью привлекать
и радовать. Люди - тоже интересно, но тут
поневоле приходится нарушать личное
пространство человека. А вдруг ему это-
го не хочется?

- Фототехника у Вас высокого клас-
са?

- А вот она у меня - в кармане пальто.
Хотите взглянуть?

- Обыкновенная «мыльница». Даже
не верится, что работы, которые я ви-
дел, сделаны с её помощью.

- Я человек в фотоделе начинающий.
Когда на встречах фотографов в библио-
теке, где мы собираемся, «мэтры» начи-
нают разбирать ту или иную работу, то я,
честно говоря, не всё понимаю. Сып-
лются термины, а для меня они - тёмный
лес. Но раз мои фотографии вызывают по-
ложительные эмоции, значит, всё-таки мне
удалось передать то, что сама увидела и
чему порадовалась. Очень рада, что в Сил-
ламяэ много интересных фотографов,
общение с которыми - и удовольствие, и
наука. А выставка, которая прошла… Я её
не намечала, библиотекари подговорили.

- Опыт Ваш «нажимания на кнопку»
исчисляется годами?

- Можно сказать и так. Началось всё лет
шесть назад, но только два года прошло
с того, как фотоаппарат стал обязательным
элементом снаряжения для выхода на
улицу.

- Какими компьютерными про-
граммами Вы пользуетесь для обра-
ботки фотографий?

- Помогает программа «Picasa». Фото-
графии, сделанные на бегу, не позво-
ляют порой выбрать нужную настройку,
поэтому, чтобы горизонт не «заваливал-

ся», чтобы контрастность была нужной,
приходится немного прибегать к редак-
туре.

- У природы нет чёткого разгра-
ничения: скажем, вчера было лето, а
завтра уже конкретная осень. Удава-
лось ли Вам «поймать» переходные
периоды?

- В Эстонии вообще трудно порой об-
наружить границы времён года на их
стыке, да и не только. В фейсбуке есть
группа «Loodusesõbrad», у неё я научилась
не смотреть на календарь, а находить
интересное вневременное. Традицион-
но: весна - цветочки, лето - зелёные
листья, осень - «в багрец и золото одетые
леса», зима - сугробы. А мне найти, ска-
жем, в «нехудожественном» ноябре при-
родную прелесть интересно. Очень лю-
бопытно, как природа играет цветами и их
оттенками. 

- Ваша выставка называлась «Нок-
тюрн». Откуда такая музыкальная ас-
социация с фотографиями?

- Все виды искусства имеют взаимо-
связь. Музыка говорит больше, чем че-
ловек мог бы выразить словами. Фото-
графии тоже передают эмоциональный,
душевный настрой, который на вербаль-
ном уровне обесцвечивается. Долго ду-
мала над названием выставки, поскольку
речь идёт не только о природе, но и ми-
роощущении. По своей композиции вы-
ставленные фотографии, как мне кажет-
ся, соответствуют тому, что означает нок-
тюрн - мечтательность, певучесть.

- Есть ли у Вас фотографии, которые,

может быть, не выстроены по всем ка-
нонам художественной фотографии, но
при этом, глядя на них, вы говорите: «А
вот это – хорошо!».

- Да, есть. Мне радостно, когда сама
вновь могу окунуться в тот момент, ко-
торый был мною увиден и «схвачен», могу
вновь ощутить тот подъём, который при-
рода мне подарила. Это своего рода ме-
дитация.

- Квартира у Вас вся в фото?
- Некогда было этим заниматься. Рань-

ше - работа и вечерняя учёба в колледже,
а теперь работа и языковое кафе. Поэто-
му с нетерпением дожидалась закрытия
выставки, чтобы, наконец-то, что-то дома
появилось нормально оформленное.

- Вы работаете секретарём в Вирус-
ком уездном суде, а по специальности -
учитель гуманитарных предметов в
мультикультурной школе. Почему так
сложилось?

- Искала место для подработки. Пред-
ложила свои услуги по переводу в суде, но
на тот момент вакансии переводчика не
было, поэтому предложили должность
секретаря. В суде эстонский язык с «юри-
дическим уклоном». Это показалось мне
интересным вызовом. А свои навыки
преподавательские я решила реализовать
через организацию языкового кафе.

- Поскольку работаете Вы в нём на
общественных началах, то кафе можно
считать ещё одним Вашим увлечением?

- Скорее миссией. Раз надобность есть,
то деньги вторичны.  В Силламяэ много
людей, которые хотят знать эстонский
язык, но испытывают дефицит общения
на нём. Чтобы частично восполнить этот
пробел, и создано языковое кафе. Соби-
раемся мы в библиотеке два раза в месяц.
К нам приезжают интересные люди, на-
пример, в марте ждём гостей из школы
вальдорфской педагогики, которая яв-
ляется альтернативой официальной об-
разовательной системе. Мне самой без-
умно интересно узнать, как организовано
обучение, каков результат.

- На первую встречу в языковом
кафе не смогли попасть все желающие.
Но первый энтузиазм порой быстро
проходит. Многие ли не остановились
на первом занятии, а идут дальше?

- Кафе всегда полно. Кто-то может
пропустить встречу по каким-то обстоя-
тельствам, но в целом желающих учить
язык через общение не стало меньше. Мне
приятно видеть интерес к нашему кафе со
стороны носителей эстонского языка. Го-
сти кроме участия в занятиях знакомятся
с городом, приятно удивляются его кра-
соте и своеобразию. Это преодоление
негативного отношения не только к Сил-
ламяэ, но и ко всему Ида-Вирумаа, кото-
рое создано не без влияния средств мас-
совой информации. Для меня это не бу-
мажная, а реальная интеграция.

- Успехов Вам в фотоувлечении и в
миссионерской деятельности!

Николай КЛОЧКОВ
Фотографии с выставки «Нок-

тюрн» смотрите на 24-й странице.

Познакомившись в январе с выставкой фоторабот Анны-Ольги Луга, у
меня появилось желание побеседовать с автором. Сознаюсь, что роль в этом
сыграла моя любовь к импрессионизму. А работ в этом направлении у авто-
ра достаточно.  На этом вводную часть заканчиваю и перехожу к интервью.

Фотоаппарат как
обязательный элемент

Мир увлечений
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Поскольку термин «марина» исполь-
зуется в данном случае не как женское
имя, а в значении «картина, изображаю-
щая морской пейзаж» или «специально
оборудованная стоянка яхт» (от исп.
marina — морской), можно догадаться,
что работы посвящены морю. В этих ра-
ботах, выполненных в лоскутной техни-
ке (мастерицы называют её и лоскутной
мозаикой, и текстильной мозаикой, и
пэчворком, от англ. patchwork - одеяло,
покрывало, изделие из разноцветных
лоскутов»), есть всё: фантазия, талант,
усердие, аккуратность, вкус мастеров, их

умение сконструировать рисунок, подо-
брать ткани соответствующих расцветок
и по принципу мозаики создать завер-
шённую объёмно-пространственную ком-
позицию. Удивительный и к тому же
сложный вид рукоделия! Я не раз (да, ду-
маю, и многие наши читатели) любова-
лась изделиями нарвских мастериц из
клуба «Пэчворк плюс». На сей раз на вы-
ставке представлены не только их рабо-
ты, но и картины рукодельниц из Литвы,
Латвии, Йыхви. Их объединяет тема
«Морской пейзаж в текстильном искус-
стве». И не просто пейзаж, а пейзаж в

прибалтийском стиле. 
Невозможно пройти мимо работ Ва-

лентины Легздиня «Морская тайна» или
Гуаны Седлениеце «Парусное судно», или
Даце Буша «В ритме моря» (Латвия),
«Остров покоя» Натальи Капаевой, «До-
рога домой» Татьяны Чучиной, «У при-
чала» Валентины Павловой (Нарва), «На
дне моря» Вильне Корлене (Литва)… В
каждой работе – своя изюминка, своё на-
строение, своё море, своя марина.

Силламяэсцам крупно повезло, что
все 27 работ, представленных впервых
прошлым летом на 11-й традиционной
выставке морского пейзажа в Юрмале
(Латвия), благодаря нарвским мастери-
цам, можно увидеть а нашем городе.
Цель латвийской и других выставок
«лоскутных» работ - показать красоту
морского пейзажа и повысить популяр-
ность текстильного искусства. В но-
ябре–декабре 2016 года выставка побы-
вала в Стокгольме, в Совете стран Бал-
тийского моря. К нам она привезена из
Нарвы и будет открыта до 21 февраля. За-
тем её увидят в Вильнюсе (Литва), а в
апреле предполагается показать работы
прибалтийских рукодельников в Москве.
Так что, уважаемые читатели, любители
и ценители разных видов искусств, не
упустите момент, спешите на выставку в
«Улей». И, кстати, там увидите не толь-
ко морские пейзажи, выполненные в
технике лоскутного шитья, но и ещё
много чего интересного. Например, экс-
позицию Нарвского клуба юных моряков,
кукол из частных коллекций силламяэс-
цев, ученические работы Ахтмеской шко-
лы искусств.

Лидия ТОЛМАЧЁВА
Фото автора

Морем любуются, его фотографируют, рисуют, о нём пишут стихи и прозу, на
его берегах отдыхают, наслаждаясь морскими пейзажами… А ещё море
…шьют. Сходите на выставку в «Улей» и убедитесь в этом сами. Здесь, в «Улье»,
открыта выставка лоскутного шитья «Текстильная марина».

Разное
«Текстильная марина»

Этой цели соответствует годовой музыкальный проект «Заметь
в человеке чудо», в рамках которого пройдет серия мероприятий
по всей Эстонии, посвящённых 100-летию нашего государства: кон-
церты, соревнования, конкурсы: «Танцевальная звезда», «Звезда
эстрады», «Музыкальная звезда». Завершится проект гала-кон-
цертом в столичном концертном зале «Нордеа». Если кто-то хо-
чет получить больше информации, рекомендую обратиться к сай-
ту: http://www.sscw.ee/?id=14496

В центре «Заметь ребёнка» продолжается ежемесячное кон-
сультирование Таллиннского адвокатского бюро по семейным про-
блемам. Расширенную информацию можно получить на сайтe
http://www.sscw.ee/?id=14075 На сайте имеются также материалы
на русском и эстонском языках по вопросам, которые задавались
в предыдущие годы.

Проект по увеличению гендерного равноправия направлен на
обучение молодёжи по этим проблемам в 10 школах Таллинна и
Ида-Вирумаа и основывается на методе «3R» (representation, re-
sources, realia) и других интерактивных методах. В его рамках прой-
дут дискуссия, обмен опытом и идеями, будет проведено мини-ис-
следование об отношении молодёжи к гендерным ролям и сте-
реотипам, в котором примут участие 400 респондентов. Завершится
проект молодёжной конференцией в Таллинне. Более полная ин-
формация есть на сайте: http://www.sscw.ee/?id=14598

Второй год осуществляется международный проект сотруд-
ничества с арабскими странами. Он называется «Образование без
границ». В проекте принимают участие Эстония, Англия, Латвия,
Швеция, Италия, Марокко, Иордания, Египет, Алжир, Тунис. Он
завершится 9 июня международной конференцией, созданием ра-
бочего сайта на трёх языках. Партнерами проекта являются ми-
нистерство образования, учебные заведения и некоммерческие ор-
ганизации. Больше информации можно получить на сайте:
http://www.sscw.ee/?id=14496

Силламяэское общество защиты детей продолжает реализацию
проекта “Воспитываем вместе”. При этом каждый год уделяется
большее внимание какой-то конкретной теме: в 2011 году -
позитивному воспитанию; в 2012-м - семейному воспитанию; в
2013-м - воспитанию самостоятельности; в 2014-м –
«путешествию» в страну прав и обязанностей; в 2015-м -
трудовому воспитанию. В 2016 году тема была обозначена, как
«Ради безопасного детства». В 2017 году мы работаем по теме «Про-
блема семейного воспитания как питания души». Пройдет семи-
нар о религиозном плюрализме, состоится празднование Дня за-
щиты детей, в Тойла будет организована летняя родительская шко-
ла, бесплатное семейное консультирование логопеда и психоло-
га.

До 1 марта малообеспеченные семьи могут подать заявление
на получение стипендии для одаренных детей. Больше инфор-
мации на сайте: http://www.sscw.ee/?lang=et Можно также обра-
титься за консультацией по этому вопросу, позвонив по телефо-
ну 5555 0303 или написав на электронную почту irina@sscw.ee

Год будет насыщенный мероприятиями, делами. Готовится наше
общество отметить 60-летний юбилей города и 10-летие центра
«Заметь ребенка». Присоединяйтесь! Пусть девизом будет пози-
тивный лозунг участия «Я тоже!»

Ирина ГОЛИКОВА, координатор центра

2017 год назван годом детской и молодёжной культуры и
пройдёт в Эстонии под девизом «Я тоже!». Он подразуме-
вает активное побуждение детей и молодёжи к участию
в культурных событиях и к самостоятельному творчеству.

Я тоже!
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Детство спортивное 
и не только

Появился я на свет в послевоенном
1947 году. Последний ребёнок в семье –
у меня пять сестёр (двое уже умерли) и
двое братьев, старшему из которых сей-
час 90 лет. Село наше в Брянской области
называется интересно - Семячки. Оно
было своего рода центром округи, по-
скольку имелся большой колхоз «Верный
путь», где базировалась машинно-трак-
торная станция. Домашнее хозяйство
было тоже немаленьким, каждому нахо-
дилась работа, у каждого были обязан-
ности. Когда чуть подрос, то и в колхозе
трудодни зарабатывал. После войны лю-
дей не хватало, поэтому с малолетства по-
сылали пасти скот, вести лошадей по
пашне при бороновании. Рано научился
косить, лошадей запрягать.

Школа была большая, в ней учились
ребята и из соседних деревень. Занима-
лись в две смены. Окончил десятилетку.
Пошёл в техникум.

Учёба и труд
В школе я был активным физкультур-

ником и организатором спортсоревно-
ваний. Физрук, когда я учился в старших
классах, доверял мне проводить уроки,
принимать нормативы ГТО. Лёгкая атле-
тика, волейбол, баскетбол, футбол, лыжи,
коньки – через всё в школьные годы про-
шёл. Так что выбор дальнейшей учёбы
был осознанным. А тут ещё повезло в том,
что в год окончания мною школы в Брян-
ске открывался физкультурный техникум.
Перед этим довелось выступать на рай-
онных соревнованиях.  Приглянулся пре-
подавателям. В 1967 году окончил тех-
никум и сразу поступил в смоленский ин-
ститут физкультуры. 

На что я жил семь лет (три года - тех-
никум, четыре - институт)? Естественно,
стипендии не хватало, а когда в инсти-
тутские годы женился на студентке на-
шего же вуза, то надо было и семью кор-
мить. Поскольку работы я не боялся, то в
команде с ребятами ходил на железнодо-
рожную станцию разгружать вагоны.
Физкультурники – парни крепкие, по-
этому на нас как грузчиков был спрос. До
сих пор помню анекдотический случай,
когда нас вызвали на разгрузку яблок. Со-
провождающий, грузин, сказал, чтобы мы
захватили большие сумки. Зачем? После
работы он разрешил нам набрать в них
яблок и дал наводку: «Несите в магазин,

у вас их сразу купят». Так мы кроме пла-
ты за работу получили ещё и «яблочный
приварок». А платили нам за «авралы»
по десятке, что в ту пору были большие
деньги.

А ещё подрабатывал кочегаром в не-
большой котельной. График - сутки через
трое. И при этом тренировался, выступал
на соревнованиях и окончил институт с
отличием, что давало право выбора места
при распределении.

И куда это я попал?

При выборе места работы ориентиро-
вался на два пункта: зарплата и жильё. У
нас уже был ребёнок, так что сами по-
нимаете ситуацию. Увидел в списке пред-
лагаемых мест: Москва, центр 300, квар-
тира в течение полугода, зарплата 186 руб-
лей. От такого не отказываются. Поехали
отдохнуть к родителям жены. Жду звон-
ка, по которому должен выезжать к месту
работы. Проходит месяц, второй - ни
звука. Ну, думаю, кто-то пошутил. Сам
стал названивать по телефону, который
мне дали. «Не волнуйтесь, с вами свя-
жутся», - отвечают. Наконец звонок:
«Приезжайте на Казанский вокзал и жди-
те у 23-й кассы». Приехал, жду - никого
нет. Самое любопытное, что касса рабо-
тает, а очереди никакой нет, хотя в другие
народ ломится. Опять звоню в центр
физкультуры и спорта и вновь слышу: «Не
волнуйтесь,  ждите». Приезжает человек,
берёт мне билет и даёт указание ехать до
конечной остановки. Еду час, другой,
третий, четвёртый… Москва не такая
большая даже с пригородами, чтобы за это
время не доехать до места.

Утром просыпаюсь. Поезд стоит, око-
ло него с двух сторон охрана. Так я попал
в закрытый город Саров (Арзамас-16) –
один из центров атомной и космической
промышленности.

Работы – только поспевай

Всё, что обещали при распределении,
сделали. Однокомнатную квартиру по-
лучил через полгода, ещё через полгода
- двухкомнатную. В городе ни одного де-
ревянного строения. Около спортивного
магазина стоят 40-50 новеньких «Жигу-
лей», покупай, если хочешь. Снабжение
товарами на уровне столицы. Работа в дет-
ской спортивной школе на полную став-
ку, но этим она не ограничилась: чуть не
силком «затаскивали» в общеобразова-
тельные школы. Детей много, школьни-

ков свыше 12 тысяч. Чтобы попасть в
ДСШ, ребятам надо было пройти серь-
ёзный отбор. Уже через пару лет мои под-
опечные стали показывать хорошие ре-
зультаты. Побеждали они на соревнова-
ниях разного уровня – от областных до
всесоюзных. Были среди них чемпионы
СССР. Одна беда - за границу нельзя. Ре-
бята становятся победителями турнира,
должны ехать на «международку», ан
нет. Вместо этого только «Артек». Усло-
вия для занятий приличные, но чисто лег-
коатлетического манежа, как в Силламяэ,
не было.

Строгости закрытого города были
большими. Даже маму привезти, чтобы
она с внуками посидела, удалось только
один раз, да и то после большой нервот-
рёпки. Это, конечно, тяготило.

На берегах Финского залива

Проработал в Сарове 11 лет. Подчи-
нялись мы ведомственному Центрально-
му совету физкультуры и спорта. Во вре-
мя соревнований я познакомился с сил-
ламяэскими тренерами, кроме того в
Силламяэ жила сестра жены, которая со-
общила, что здесь можно трудо-
устроиться. В городе тогда не было тре-
нера, который бы занимался бегунами, хо-
доками. Встретился с руководством сил-
ламяэского спортивного общества, дого-
ворился о работе и решении житейских
проблем при переезде. Официально на ра-
боту меня пригласил  Олег Григорьевич
Тихонов. В Силламяэ назначили дирек-
тором ДСШ, но имел тренерскую на-
грузку. Чем хороша была детская спор-
тивная школа? Набирали ребят с опре-
делённого возраста, а не как при клубной
системе, когда в секции записывают чуть
ли не младенцев. Тренер должен был
окончить как минимум физкультурный
техникум.

На удивление, хорошо сложились от-
ношения с тренерами-эстонцами из дру-
гих мест страны. Этому способствовали
результаты, которые показывали и пока-
зывают силламяэские легкоатлеты. За
качество подготовки специалист в любом
деле будет уважать коллегу.

Переход на клубную систему, на мой
взгляд, был ошибкой. По крайней мере,
не надо было расформировывать ДСШ.
Вот, скажем, кто сейчас позволит трене-
ру иметь группу из четырёх человек? Да-
вай количество, «поголовье». А было
время, когда тренер Владимир Владими-
рович Ухов (кстати, один из ведущих тре-
неров Эстонии) занимался всего с че-
тырьмя пловцами, но уровня мастеров.

На тренировки приходят ребята с раз-
ными устремлениями (кому-то хочется до-
биться результата, кому-то «отбыть но-
мер» для родителей), с разными задатка-
ми. Поэтому  тренеру всегда приходится
работать не только над техникой спорт-
смена, но и быть воспитателем. Найти
подход - важная в нашем деле вещь.

Николай КЛОЧКОВ

Разноцветные ремёсла

Евгений Семёнович Терентьев – человек в Силламяэ известный, много сде-
лавший для города (не случайно ему присвоено звание «Почётный гражданин
Силламяэ»). А если говорить о спортивных кругах, то и в Эстонии он хорошо
знаком руководству спорта республики, многим тренерам. О своём жизненном
и тренерском пути Евгений Семёнович рассказал в беседе с корреспондентом
«СВ», вот запись этого разговора.

В результате чего достигнут
результат?

(Окончание на 19-й стр.)
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Спорт

P.S.

Евгению Семёновичу исполнилось 70
лет, и, если я правильно подсчитал, то на
Силламяэ у него пришлись 35 лет тру-
дового стажа. Как шутят коллеги, Те-
реньтев по городу не ходит, а “летает”.
Действительно, его издалека можно
узнать по походке, напоминающей спор-
тивную ходьбу. Из увлечений главное -
рыбалка (летняя), к которой он пристра-
стился в детстве, рыбача на родной реч-
ке Десне. И, наконец, скажем о человеке,
без которого жизнь свою Евгений Семё-
нович не представляет – это его жена Ма-
рина Викторовна. Она прекрасно пони-
мает работу мужу, поскольку сама тру-
дится на ниве спорта.

Н.К.

В результате чего достигнут результат?
(Окончание. Начало на 18-й стр.)

В заключительном туре матч против
одного из лидеров соревнований, коман-
ды «Нарва Юнайтед», не имел для
«Дины» принципиального значения, так
как уже было ясно, что в плей-офф она не
попадает. И «Дина», освобождённая от
оглядки на турнирную таблицу, играла в
своё удовольствие. Да и нарвитянам, ко-
торые в «регулярке» обеспечили себе вто-
рое место, можно было особо не усерд-
ствовать. Тем не менее дерби есть дерби,
игра до финального свистка держала бо-
лельщиков (а их собралось около полу-
тора сотен) в напряжении. Силламяэцы
на своём поле первыми открыли счёт, сде-
лал это уже на третьей минуте Станислав
Панов с подачи Андрея Горнева. Однако
нарвские футболисты сумели в первом
тайме не только восстановить равновесие,
а даже выйти вперёд. На перерыв коман-
ды отправились при счёте 2:1 в пользу
гостей. Во второй половине матча «Дина»
достаточно быстро отыгралась. Гол на
счету Павла Алексеева. При в общем-то
равной игре удача улыбнулась команде
«Нарва Юнайтед», забившей победный
мяч за полторы минуты до конца встре-
чи. Итог дерби - 3:2 в пользу лидера.

Для команды «Моликорп Силмет»
матч на выезде решал, с кем в четверть-
финале плей-офф ей доведётся встре-
титься. Напомним регламент «Триобет
лиги». В плей-офф выходят команды, за-
нявшие места с первого по шестое в ре-
гулярном чемпионате. В четвертьфиналах
играют между собой третья-шестая и чет-

вёртая-пятая команды, а лидеры отды-
хают. Так вот, «моликорповцам» победа
была нужна, чтобы начинать игры на вы-
бывание с более благоприятной позиции.
Поэтому в минувшую субботу, дабы
снять все вопросы, желательна была по-
беда или как минимум ничья в игре с тал-
линнской командой «Ринопал».

Первый тайм был ничейным: на гол
силламяэсца Николая Жукова хозяева
ответили результативным ударом. После
перерыва пошла острая игра на встреч-
ных курсах. «Ринопал» выходит вперёд,
но Антон Машинистов с подачи Геннадия
Гусева восстанавливает статус-кво. Хо-
рошая передача Николая Жукова - и Жу-
ков Геннадий делает счёт 3:2. Столичные
футболисты быстро отыгрываются. Вновь
вперёд «Моликор Силмет» выводит удар
Дмитрия Семёнова, которому ассисти-
ровал Геннадий Жуков. Хозяева идут ва-
банк, оставляя свои ворота практически
без прикрытия. Этим воспользовался
Антон Машинистов. Победа принесла
силламяэсцам пятое место и выход в
четвертьфинале на столичный «Космос»
(у него четвёртое место в «регулярке», по
итогам её команда опередила «Моли-
корп Силмет» всего на три очка).

Ну  а «Дину» ждут переходные игры
за право остаться в высшем дивизионе
эстонского футзала. Соперником нашей
команды станет тартуский «Максимум».

Николай КЛОЧКОВ 

Таблица заполнена. 
Продолжение следует

Футзал

Завершился регулярный чемпионат Эстонии по футзалу в «Триобет лиге». С
разным настроением подводят его итоги две силламяэские команды - «Дина»
и «Моликорп Силмет».

Медаль должна
вдохновить

Первенство Эстонии в классе
U14 принёс успех силламяэской
легкоатлетке.

Эвелина Абина, которую трениру-

ет Светлана Кошелева, заняла первое

место в спортивной ходьбе на дис-

танции 2000 метров. Стоит отметить,

что Эвелина в лёгкой атлетике не

столь давно, а результаты показыва-

ет хорошие. Это говорит не только о

таланте, но и о серьёзном походе к

тренировкам.

Наш корр.

Лёгкая атлетика
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Разное

Центр культуры

26 февраля в 13.00 - Масленица (место проведения – стадион,
ул.Валерия Чкалова, 25).
3 марта в 19.00 - комедия в 2-х действиях “Прелести фран-
цузской измены”. Роли исполняют  Татьяна Ткач, Евгений Ти-
личеев, Карина Разумовская/Александра Самохина, Юлия
Рудина, Дмитрий Быстревский, Ольга Миропольская, Елена Ло-
викова, Наталья Тарыничева. Цена билетов - 14-20 евро.
4 марта в 18.00 – «Jazz Time Club» - концерт джазового кол-
лектива из Санкт-Петербурга  «Jazz F@nk Quartet». Цена би-
летов 3 и 5 евро.
11 марта в 16.00 - концерт группы эстрадного танца “Анфас
- new line”. Цена билета- 3 евро.

Молодёжный центр по интересам «Улей»

В здании по адресу: ул. Валерия Чкалова, 25:
- по 23 февраля - выставка  Нарвской художественной шко-
лы “От натюрморта до портрета” ;
- по 24 февраля -  выставка работ учащихся 4 курса отделе-
ния изобразительного искусства СМЦИ “Улей”.
В здании по ул.Владимира Маяковского, 7:
- по 21 февраля -  выставка лоскутного шитья “Текстильная
марина”; 
- по  24 марта – выставки ученических работ Ахтмеской шко-
лы искусств; кукол из частных коллекций жителей Силламяэ;
кораблей – экспозиция Нарвского клуба юных моряков.

Музыкальная школа

27 февраля в 17.00 в зале школы - концерт Иньяки Сандовал
(фортепиано) и Марека Тальтса (электрогитара). Дуэт исполнит
музыкальные произведения известного американского
джазового пианиста Билла Эванса (Comrade Conrad, Turn Out
The Stars, Five jt.).

Городской музей

До 25 марта открыта фотовыставка «Силламяэ в фотографиях.
Начало и середина 20-го века».

Городская библиотека

Фотовыставка “Наш город”. Автор С. Ковальская.
26 февраля  в 16.00 - любители фотографии приглашаются на
встречу фотографов.

Спорткомплекс «Калев»

16 февраля с 10.00 - фестиваль «Школа футбола». Большой
зал.
18 февраля в 11.30 - плавание, «Стайер-2017». Бассейн.

Дневной центр «Мерелайне»

16 февраля в 11.30 – «Любви все возрасты покорны» - лите-
ратурно-музыкальный праздник, посвящённый Дню влюб-
лённых.
20 феврадя  в 11.30 – встреча с депутатом Дмитрием  Леттом,
посвящённая Дню независимости Эстонии.
22 февраля в 11.30 – «Так победим!» - беседа с К.Н.Петраш-
ко о первых днях Второй мировой войны.

Совет ветеранов и Объединение российских
соотечественников Силламяэ

23 февраля в 11.00 – возложение цветов к могиле Неизвест-
ного солдата и монументу «Воинам-освободителям» (на пло-
щади у почты)  в связи с Днём защитника Отечества. Пригла-
шаются все желающие.

Наша афиша
Валерия Чкалова,1а

Что дальше?
Неприятная новость побудила меня обратиться в газету

«Силламяэский вестник».
Позвонив по телефону в клинику «Альмеда», хотел записать-

ся на приём к врачу-неврологу, у которого много лет наблюдался
и которому доверял как хорошему специалисту. Услышанный от-
вет ввёл меня в некоторое оцепенение: с января данного специа-
листа в оказываемых клиникой услугах больше нет. Посоветова-
ли обратиться в другое место.

В чём причина, можно только догадываться. Но только не в том,
что очередей к врачу данного направления не стало и пациенты в
нём больше не нуждаются. Эта новость ещё серьёзнее отразится
на пациентах. Во-первых, очередь к врачу-неврологу станет ещё
длиннее. Во-вторых,  пациенту с новым врачом придётся начинать
общение и лечение почти с нуля  (история болезни, анализы). В-
третьих, для людей преклонного возраста услуга врача-невроло-
га была очень удобна, устраивало месторасположение клиники
«Альмеда», ведь рядом остановка городского и уездного автобу-
сов.

И эта новость не последняя. Сильно были сокращены часы приё-
ма лор- врача. Что дальше? Чего мы, горожане, ещё лишимся?

Константин ИВАНОВ

Фильм о герое
14 февраля исполнилось 34 года с того дня, когда не стало

боевого офицера-десантника, уроженца Силламяэ старшего
лейтенанта Михаила Румянцева. В этом году ему было бы 60
лет, а его маме - Зинаиде Михайловне, исполнится 90. Этим да-
там Союз десантников Эстонии ”Свирь” посвятил докумен-
тальный фильм, который называется ”Тётя Зина”.

В его создании участвовали руководитель ветеранской орга-
низации спецназа ВДВ Сергей Иванов, журналисты Ирина Каб-
лукова и Николай Алхазов. В часовой рассказ о подвиге сына на
поле боя и подвиге его мамы на поле жизни вложили свой труд опе-
раторы телестудии «LitEs» из Йыхви и молодёжной телестудии Сил-
ламяэ.

Герои фильма - сам Михаил Румянцев, военный медик Владимир
Сидельников, которого офицер Румянцев спас ценой своей жиз-
ни, одноклассники Миши и, конечно же, его мама. Не замкнуть-
ся в себе после постигшего её горя, жить не просто для себя, а для
новых, названных детей, которых прибавляется с лихвой - разве
это не подвиг? И одноклассников сына, и боевого товарища Ми-
хаила Владимира Олеговича тётя Зина считает своими детьми. Во-
енврач Сидельников в фильме говорит, что иногда у него возни-
кает ощущение, что он ”живет по чужому паспорту” - такая не-
зримая связь установилась между ним и его названной мамой.

В фильме есть эпизод, в котором друзья Михаила, десантники
и журналисты поздравляют Зинаиду Михайловну с 89-м днём рож-
дения. И посреди застолья позвонил Владимир Олегович. Тётя Зина
выслушала поздравление и тут же перешла к материнскому на-
ставлению: “Береги себя, не лезь на рожон!”.

В воскресенье, 12 февраля, за два дня до трагической даты и
за три - до годовщины окончания афганской войны, съёмочная груп-
па фильма приехала в Силламяэ домой к Зинаиде Михайловне. Её
сестра Тамара Михайловна, старший сын Владимир Румянцев, од-
ноклассницы Михаила стали первыми зрителями картины.

Смотрели молча, утирая слезы. Когда погас телеэкран, еще дол-
го никто не мог произнести ни слова. И одним предложением од-
ноклассница Михаила Маргарита Барышева выразила суть уви-
денного: ”Это нужно не столько нам, сколько нашим детям и вну-
кам”.

Фильм, конечно, не претендует на ”Оскар” в номинации ”До-
кументальное кино”. Он претендует на гораздо большее: карти-
на лишний раз напоминает людям о доброте, человечности, о том,
что Жизнь - самая большая ценность на этом свете.

Жителям Силламяэ, особенно юным, “Тётя Зина” с экрана на-
помнит, почему одна из улиц Силламяэ носит имя её младшего
сына. Её Миши.

Евгений КАПОВ (портал «Delfi»)
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Автошкола MEWO OÜ 
– Jõhvi, Sompa, 1a.

Курсы ADR 
(перевозка опасных грузов) 

13 марта 2017г.
Курсы на разрешение грузовых и пассажирских

перевозок.
Категории водителей “В”, “С”, “СЕ”, “D”, завершающий
этап обучения - зимнее вождение. Язык обучения –
русский.

Регистрация: тел. 337 0731, GSM 511 0192 в
рабочий день с 10.00 до 15.00. Электронный адрес:
mewo@mewo.ee или заполнив форму регистрации

на  сайте www.mewo.ee

Разное

Ремонт чугунных ванн
Самое лучшее решение 

«ВАННА В ВАННУ»
- новая акриловая ванна 

за 2 часа.
«Наливная ванна» - 

окраска эмалью STACRIL.
Инфо: Тел. 5649 9916;

rem-vann.eu

СИЛЛАМЯЭСКОЕ ГОРУПРАВЛЕНИЕ, 
действуя как назначенное судом учреждение опеки,
продаёт на повторных публичных устных торгах 

квартирную собственность:

1.Рег. номер 2857908, кадастровый признак 73501:010:0014,
адрес: Силламяэ, ул.Кеск, дом 9, кв.38, однокомнатная квар-
тира, 5-й этаж, 29,8м2.

Начальная цена торгов –  3 500 евро.
Плата за участие в торгах - 32 евро (не возвращается).
Гарантийная сумма - 10% от начальной цены жилого по-

мещения.
2.Рег. номер 2133808, кадастровый признак 73501:009:0003,

адрес: Силламяэ, ул.В.Маяковского, дом 15, кв.27, одно-
комнатная квартира, 4-й этаж, 42,7м2.

Начальная цена торгов – 7 500 евро.
Плата за участие в торгах - 32 евро (не возвращается).
Гарантийная сумма - 10% от начальной цены жилого по-

мещения.
Устные торги состоятся 3 марта 2017 года в 10.00 в зда-

нии Силламяэского горуправления по адресу: ул.Кеск, 27.
Условия торгов и перечень необходимых для участия в тор-

гах документов опубликованы на веб-странице города
www.sillamae.ee

Для осмотра квартир и за информацией об условиях про-
дажи обращаться в Силламяэское горуправление, Кеск, 27, Сил-
ламяэ, каб.106, тел 392 5712, e-post: olga.ruina@sillamae.ee

СООБЩЕНИЕ
Силламяэское городское Управление сообщает, что решением

Силламяэского городского Собрания № 185 от 31 января
2017 года установлена детальная планировка территории,
расположенной между улицами Л.Толстого, 2a, Л.Толстого и
Н.Некрасова в городе Силламяэ.

Планируемый участок находится в городе Силламяэ на тер-
ритории между ул. Л.Толстого, 2а, улицами Л.Толстого, Н.Не-
красова и реки Сытке, площадь его составляет примерно 3,8
га.

Детальная планировка предусматривает изменение основ-
ного решения общей планировки города Силламяэ в части це-
левого использования земли. Предлагается изменить целевое
назначение с земли под застройку малой этажности на про-
изводственную землю. Находящиеся на планируемой терри-
тории участки земли для жилой застройки и часть нерефор-
мированной государственной земли запланировано объединить
в один крупный участок с целевым назначением «производ-
ственная земля», где запланирован складской и логистический
центр высотой до 4 этажей (до 16 метров).

Въезд на планируемую территорию решен таким образом,
чтобы обеспечить движение через планируемый участок в двух-
стороннем направлении. Парковка предусмотрена на внут-
ренней территории участка. Планируемый участок производ-
ственной земли должен быть озеленен минимум на 15%.
Подключение планируемой территории к техносетям выпол-
няется в соответствии с техническими условиями, выданны-
ми владельцами сетей.

На планируемой территории не имеется мест складирова-
ния опасных веществ или же других объектов, вызывающих
остаточное загрязнение, также не предполагается деятельность
и возведение сооружений, оказывающих вред окружающей сре-
де.

Материалы детальной планировки и решение Силламяэского
городского Собрания № 185 от 31 января 2017 года опубли-
кованы на домашней странице города Силламяэ 
http://www.sillamae.ee/

Новорождённые будут в
списке семейного врача

матери
Парламент принял закон об изменении закона об органи-

зации услуг в сфере здравоохранения, согласно которому все
новорождённые отныне будут сразу же определяться в список
семейного врача матери ребенка. Таким образом ребенку бу-
дет проще попасть к семейному врачу, поскольку родители не
должны теперь отдельно подавать дополнительные ходатай-
ства.

Если прежде родители должны были сами подавать ходатайство,
чтобы добавить ребенка в список семейного врача, то теперь но-
ворождённых будут добавлять в список автоматически. В случае,
если у матери нет семейного врача, новорождённого определит в
список учреждение, где принимались роды, в сотрудничестве с Де-
партаментом здоровья. У всех родителей по-прежнему сохранится
возможность выбрать семейного врача на основании заявления.

По словам министра здоровья и труда Евгения Осиновского, это
изменение обеспечит всех детей равной защитой. «Отныне ни один
ребенок не останется без семейного врача, поскольку новорож-
дённых будут автоматически определять в список семейного вра-
ча матери», - прокомментировал министр.

По его словам, изменение поможет прежде всего детям в груп-
пе риска – их необходимо выявить как можно раньше, чтобы пред-
отвращать проблемы со здоровьем в дальнейшем. «Семейные вра-
чи получат информацию о всех новорождённых. Таким образом,
семейный врач и его команда смогут своевременно проверять со-
стояние здоровья новорождённого», - сказал министр. До сих пор
имели место случаи, когда определение в список задерживалось,
и у семейного врача отсутствовала какая-либо информация о но-
ворождённом.

Одновременно закон предоставит доступ к инфосистеме здо-
ровья (TIS) окончившим четвертый курс студентам-медикам,
работающим в качестве помощника врача. Доступ к системе поз-
волит работающим помощником врача студентам заходить в TIS
при помощи ИД-карты и видеть важную информацию о здоровье
пациента, в т.ч. прежние болезни и аллергии. Благодаря этому из-
менению, студенты смогут больше помогать врачам и получат боль-
ше знаний для дальнейшей самостоятельной практики.

(По информации Министерства социальных дел)
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Мир увлечений
Фотоаппарат 
как обязательный элемент


